

# 1. AKTIONSTAG DER KUNSTKLASSE 6e

## Besuch des Gutenberg - Museums in Mainz

Am 20.09.2017 waren wir im Gutenberg-Museum in Mainz. Dort haben wir viel gelernt und viel Spaß gehabt.



Zuerst haben wir uns alte Bibeln angeschaut, die Johannes Gutenberg gedruckt hat und die von Buchmalern ganz unterschiedlich illustriert wurden. Dann haben wir geguckt, wie das Drucken geht und eine Schülerin der 6e durfte das Drucken selbst ausprobieren. Sie musste dabei mit viel Kraft einen Hebel an einer großen Presse ziehen und schieben. Gutenbergs erste Druckpresse war eine umgebaute Weinpresse.

Wir durften uns auch in die Position eines Buchmalers hineinversetzen und eine Seite aus der Schöpfungsgeschichte selber verzieren. Dabei konnten wir auch mit roter Farbe schreiben. Das durften damals nur die Illustratoren für Satzanfänge und Überschriften.



Außerdem haben wir eine spannende Rallye um das Museum herum gemacht. Auch die war zu Johannes Gutenberg, der eigentlich Gensfleisch hieß und vielleicht 1400 geboren wurde. Bei der Rallye haben wir nochmal viel über Gutenberg erfahren.



Die Kunstklasse 6e

(Kulturlehrkraft: U. Ryschka)